
Ata da reunião ordinária nº 198 da 1 

Câmara de Extensão, Cultura e 2 

Sociedade da Universidade Estadual 3 

de Londrina - UEL, realizada no dia 17 4 

de outubro de 2023. 5 

No dia dezessete de outubro de dois mil e vinte e três, às quatorze 6 

horas, na sala dos Conselhos, reuniu-se a Câmara de Extensão, 7 

Cultura e Sociedade, sob a presidência da Pró-Reitora de 8 

Extensão, Cultura e Sociedade Profa. Dra. Zilda Aparecida Freitas 9 

de Andrade e com a presença da Diretora e Ana Luisa Boavista 10 

Lustosa Cavalcante e dos seguintes Conselheiros: Diana Nara 11 

Ribeiro de Sousa, José Roberto Pinto de Souza, Marcos Rodrigues 12 

da Silva, Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez, Keli Regiane 13 

Tomeleri da Fonseca Pinto, Saulo Fabiano Amâncio Vieira, Patrícia 14 

de Oliveira Rosa da Silva, Benjamin Luiz Franklin, Maria Bernadete 15 

de Morais França, Andréa Pires Rocha, Marselle Nobre de 16 

Carvalho, Reginaldo Moreira, Edméia Aparecida Ribeiro, José 17 

Leonardo Bruno, Cássia Cilene Dezan Garbelini e Marta Dantas da 18 

Silva. Ausências Justificadas: Renata Katsuko Takayama 19 

Kobayashi, Ana Claudia Saladini, Fábio Lanza, Edyr Pedro da Silva 20 

e Roberta Pucetti. Ausências sem justificativas: Edvaldo Viana e 21 

João Marcos Machuca de Lima. Inicialmente, a Profa. Zilda Freitas 22 

Andrade deu as boas vindas aos presentes. I - ORDEM DO DIA: 1 23 

- Discussão e aprovação da Ata da reunião da Câmara de 24 

Extensão, Cultura e Sociedade nº 195 realizada no dia 11/07/2023. 25 

Dando início à reunião a Profa. Zilda questionou se havia alguma 26 

alteração acerca da ata 195, todos silentes, iniciou-se o regime de 27 

votação, apenas uma abstenção, os demais votaram 28 

favoravelmente. 2 -– RELATÓRIO FINAL FINANCEIRO E DE 29 

ATIVIDADES EXECUTADAS – PROJETO DE PRESTAÇÃO DE 30 

SERVIÇOS/PROGRAMA DE ATENDIMENTO À SOCIEDADE – 31 

(RESOLUÇÃO CA n. 008/2012). 2.1 – Processo eProtocolo nº 32 

20.523.809-3 – 24/05/2023 (02496) – Prof. Sérgio Ruffo Roberto, 33 

docente vinculado ao Depto. de Agronomia/CCA, na qualidade de 34 

coordenador, submete o Relatório Final Financeiro e de Atividades 35 

Executadas, aprovado pelas Comissões de Extensão e Conselhos 36 

de Departamento e de Centro (fls. 222-226), relativo ao período de 37 

27/06/2020 a 28/10/2022, referente ao PAS/projeto de prestação 38 

de serviço intitulado: “PAS - PROGRAMA DE ATENDIMENTO DO 39 

DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA À SOCIEDADE.”, cadastrado 40 

na PROEX sob n. 02496, Resolução CA n. 008/2012, por meio de 41 

Convênio entre a UEL e o ITEDES. Relator(a): Prof(a). MARIA 42 



ISABEL MELLO MARTINS (ANEXO 1). Com a palavra o Professor 1 

José Roberto, expenderam que o referido projeto do departamento 2 

de agronomia, é gerenciado pela chefia do departamento, onde 3 

necessita de muito tempo de laboratório, são projetos de 4 

atendimento à sociedade em parceria com empresas que vem a 5 

prestação de serviço com os técnicos, professores e alunos, 6 

executando os laboratórios ou a fazenda escola. Os recursos 7 

utilizados seguem uma resolução que atende a graduação e pós-8 

graduação e viabilizam muitas atividades acadêmicas, onde 9 

constam bolsas de iniciação científica, pós-graduação com alunos 10 

do mestrado e doutorado. A professora Zilda complementou sobre 11 

o período de referência do relatório apresentado, e que o novo PAS 12 

do projeto estará vinculado à FAUEL. O servidor Paulo Basoli 13 

aditou sobre o número de pessoal envolvido que está em cerca de 14 

3.000 (três mil) produtores, pesquisadores, técnicos e funcionários. 15 

A Profa. Zilda comentou sobre a possível inclusão de um espaço a 16 

ser preenchido com o número de pessoas atendidas no menu do 17 

sistema dos relatórios. Questionados sobre demais dúvidas, 18 

permaneceram silentes. Iniciou-se o regime de votação, onde o 19 

relatório foi aprovado por unanimidade. 3 – PROGRAMA DE 20 

ATENDIMENTO À SOCIEDADE – PROJETO DE PRESTAÇÃO 21 

DE SERVIÇOS (RESOLUÇÃO CA no. 008/2012 e 057/2021 / ART. 22 

37, § 1º ESTATUTO DA UEL) 3.1 – Processo eProtocolo nº 23 

20.649.083-7 – 22/06/2023 (02726) – Prof. Dr. Caio Abércio da 24 

Silva, docente vinculado ao Departamento de Agronomia/CCA, 25 

submete o projeto de prestação de serviço/PAS intitulado: “PAS - 26 

PROGRAMA DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DA FAZENDA-27 

ESCOLA - FASE V.” (fls. 29-40), aprovado pelas Comissões de 28 

Extensão e Conselhos de Departamento e de Centro (fls. 47-51) 29 

por meio de Acordo de Cooperação (fls. 17-23) entre a UEL e a 30 

HUTEC, com duração de 60 (sessenta) meses, início a partir de 31 

01/07/2023 (convalidação) e término para 30/06/2028, em 32 

continuidade ao projeto de prestação de serviços/PAS número 33 

02443 com vigência encerrada em 30/06/2023, por meio de 34 

convênio entre a UEL e o ITEDES.. Relator(a): Prof(a). MARIA 35 

ISABEL MELLO MARTINS (ANEXO 2). O professor Leonardo 36 

relatou que houve a necessidade de alterar o programa de 37 

financiamento do ITEDES para o HUTec, que foram realizados 38 

todos os trâmites, porém, ainda não estão sendo utilizados os 39 

recursos. Aduziu que o projeto foi criado para viabilizar muitas 40 

atividades da Fazenda Escola, em razão da especificidade de 41 

equipamento e manutenção para realização do ensino, da 42 



pesquisa e da extensão desenvolvidos na Fazenda Escola da 1 

Universidade. O servidor Paulo Basoli complementou que a 2 

PROEX tem destaque na questão da agilidade dessa tramitação, 3 

uma vez que o projeto foi protocolado em 22/06/2023 (vinte e dois 4 

de junho de dois mil e vinte e três), e hoje o projeto já está em 5 

votação. Todos os projetos que migraram de financiamento do 6 

ITEDES para o HUTec passam pela fase de convalidação, cujo 7 

trâmite dura em média um ano e meio, no caso, será fechado em 8 

4 (quatro) meses. Nenhuma dúvida. Iniciou-se o regime de 9 

votação, aprovado por unanimidade. II – INFORMES. II.1 A Profa. 10 

Zilda justificou a ausência do Prof. Paulo Liboni em razão da 11 

operação “Rondon Paraná” em Guaratuba, cidade para a qual ele 12 

teve que se deslocar. II.2 A Profa. Zilda informou que 13 

possivelmente na próxima reunião do CEPE já estará em avaliação 14 

a proposta de novos programas e projetos de extensão, uma vez 15 

que já retornaram da PJU e foram feitas as considerações 16 

solicitadas, aguardando-se apenas a pauta do CEPE. Agradeceu 17 

à PROEx em especial ao Paulo Basoli, e à PJU em razão da 18 

tentativa conjunta de agrupar resoluções e instruções de maneira 19 

adequada. O servidor Paulo Basoli complementou que a função de 20 

programas e projetos ficou bastante fluída para facilitar a 21 

sistemática de análise documental por parte dos professores e 22 

estudantes. A Profa. Zilda mencionou que o projeto em questão 23 

está sendo considerado como modelo para outras instituições. II.3 24 

A Profa. Zilda informou que as apresentações do projeto “Por 25 

Extenso”, acontecerão dia 09 (nove), no período da manhã e da 26 

tarde, a abertura dos eventos acadêmicos da UEL, terça-feira dia 27 

07 (sete), no período da tarde. Informou que estão sendo 28 

realizados os últimos ajustes no site da Semana Estadual de 29 

Ciência. II.4 A Profa. Patrícia comentou a respeito da experiência 30 

de participar do segundo SIZU (Seminário Internacional da rede 31 

ZICOSUR Universitário), que ocorreu no estado do Mato Grosso 32 

do Sul, envolvendo a Zona de Integração do Centro Oeste da 33 

América do Sul, participando Argentina, Bolívia, Brasil, Chile, 34 

Paraguai e Peru, com apresentação de 03 (três) trabalhos nossos. 35 

Agradecimento à assessoria de relações internacionais que 36 

organizou a viagem para que fosse possível a apresentação da 37 

extensão. Com notícia para dois eventos importantes em futuro 38 

próximo, cujos títulos e informações serão encaminhadas no 39 

grupo. A Profa. Zilda complementou que após o término do Paraná 40 

Faz Ciência, será realizada uma reunião sobre a participação no 41 

ZICOSUR e estabelecer algumas metas acerca da 42 



internacionalização da extensão. Sugestão para receber o SEURS 1 

na Universidade. II.5 O Prof. Benjamim informou que o projeto da 2 

biblioteca comum está lançando um alerta para livros abertos e 3 

domínios públicos, no qual será disponibilizado um link para 4 

recebimento dos alertas caso o acervo do projeto receba livros 5 

abertos. II.6 A Profa. Andréia, questionou em relação ao Por 6 

Extenso, se haveria a obrigatoriedade de o orientador estar junto 7 

ao aluno no momento da apresentação, a Profa. Zilda esclareceu 8 

que não há obrigatoriedade nesse sentido. A Profa. Andréia 9 

questionou, sobre o procedimento para avaliar os trabalhos, pois 10 

não havia encontrado o número de acesso ao sistema, e obteve a 11 

resposta de que as informações estavam em anexo do e-mail 12 

recebido. Informou, ainda, que participou de vários cursos e que 13 

um colega professor de Moçambique estava no Brasil, que na 14 

ocasião fez a tentativa de protocolar o evento no sistema para 15 

contabilizar a internacionalização da extensão, porém não havia 16 

prazo para tanto. A Profa. Zilda explicou que o prazo de sete dias 17 

de antecedência exigido para protocolar eventos no sistema existe 18 

em razão de providências que podem ser necessárias para 19 

viabilização dos próprios eventos, e suscitou a possibilidade de 20 

realização do registro das ações em separado do cadastro de 21 

eventos, apenas para contabilizar as ações realizadas pela 22 

Universidade. II.7 A Profa. Marta manifestou a preocupação 23 

direcionada ao Paulo Basoli, em razão de que havia enviado um 24 

relatório com muita antecedência e ainda constava em aberto, o 25 

servidor expendeu que a resolução 008/2012 (oito de dois mil e 26 

doze) estabelece prazo de 30 (trinta) dias para os professores 27 

apresentarem o  relatório de atividades executadas, já a Fundação 28 

de convênio tem prazo de 60 (sessenta) dias para pegar o relatório 29 

das atividades, fazer o relatório financeiro, juntar ambos 30 

documentos e protocolar para a universidade. Sugeriu a seguinte 31 

modificação no sistema, no caso, durante todo o período de 32 

tramitação o relatório enviado pelos professores consta como 33 

pendente no sistema, porém poderiam ser certificações individuais, 34 

uma de envio dos relatórios e outra de conformidade financeira do 35 

convênio. II.8 A Profa. Marta informou que sexta-feira terá 36 

apresentação da orquestra sinfônica. Questionamento sobre as 37 

apresentações orquestrais em espaços conjuntos do campus. II.9 38 

A Profa. Ediméia convidou os presentes para exibição do filme 39 

“Aldeia Natal, a história de uma família revelada no encontro entre 40 

Brasil e Ucrânia” do diretor Guto Pasko, às 19:30h (dezenove horas 41 

e 30 minutos), no Museu Histórico de Londrina. Convite também à 42 



exposição “Londrina e o Choro no Fio da Agulha”, sobre a história 1 

do chorinho em Londrina, com roda de chorinho no Museu, a 2 

exposição ficará aberta até o dia 26 (vinte e seis) de novembro. A 3 

Profa. Zilda informou sobre o lançamento do livro “O Museu e a 4 

escola: memórias e histórias em uma cidade de formação recente 5 

– Londrina/PR”, de Gilberto Hildebrando, dia 18 (dezoito) de 6 

outubro de 2023 (dois mil e vinte e três), às 19:30h (dezenove 7 

horas e 30 minutos) no NDPH. Convite feito por Régis para a 8 

exibição, no SESC Cadeião, do documentário que uma filha faz 9 

sobre o pai nesse grupo performático dos anos setenta, e o 10 

interseccional de filmes LGBT. Nada mais havendo a tratar, a 11 

reunião foi encerrada e eu, Aparecida Guerin de Almeida, 12 

secretária designada, secretariei e lavrei a presente ata que, após 13 

ser lida e aprovada, será assinada pelos membros desta Câmara 14 

presentes à reunião. 15 
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